

## ABSTRAK

**MUHAMAD FAISAL ABDURRAFI (1174040076):** Pemberdayaan Masyarakat melalui Program Pelatihan Budidaya Ikan Lele (*Studi Deskriptif di Desa Cileles Kecamatan Jatinangor Kabupaten Sumedang*)

Pemerintah Desa Cileles bekerjasama dengan lembaga intansi pelatihan Sumedang mengadakan kegiatan Program Pelatihan Budidaya Ikan Lele untuk menjalankan pemberdayaan masyarakat desa. Pemberdayaan merupakan suatu upaya untuk mengembangkan kemampuan, keterampilan, dan pengetahuan masyarakat dalam mengambil peran aktif dalam membangun masyarakat yang lebih baik, serta memperkuat hubungan sosial yang ada di antara mereka. Pemberdayaan sosial juga melibatkan upaya untuk memberikan dukungan bagi masyarakat dalam mengatasi permasalahan sosial yang dihadapinya. Pemberdayaan melalui program pelatihan budidaya ikan lele merupakan program yang bertujuan untuk meningkatkan pertumbuhan ekonomi masyarakat dengan cara mengembangkan potensi yang ada dalam masyarakat itu sendiri. Budidaya ikan lele merupakan salah satu upaya yang tepat untuk memberdayakan masyarakat di Desa Cileles, untuk memperbaiki keadaan ekonomi masyarakat yang tergolong dalam ekonomi menengah kebawah.

Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah Untuk mengetahui upaya membangun kemampuan, keterampilan dan pengetahuan masyarakat dalam program pelatihan budidaya ikan lele, Untuk mengetahui upaya memperkuat hubungan sosial antar masyarakat melauai program pelatihan, dan Untuk mengetahui upaya memberikan dukungan dalam mengatasi permasalahan kesenjangan masyarakat di Desa Cileles.

Penelitian ini mengkaji dan mendeskripsikan mengenai proses dan hasil Pemberdayaan Masyarakat melalui Program Pelatihan Budidaya Ikan Lele di Desa Cileles, dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif yang bertujuan untuk menggambarkan gejala-gejala masalah sosial masyarakat dan mengumpulkan data atau informasi yang disusun dan dijelaskan serta dianalisis.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Teknik dan pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan metode wawancara, observasi, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan model analisis data interaktif, yaitu dengan tahap: Reduksi data, penyajian data, dan kesimpulan.

Hasil penelitian ini dapat diketahui bahwa Proses Pemberdayaan Masyarakat melalui Program Pelatihan Budidaya Ikan Lele di Desa Cileles, yaitu melalui: sosialisasi pemberdayaan masyarakat melalui budidaya lele, penyadaran potensi Sumberdaya Manusia, pelatihan budidaya lele, pelaksanaan budidaya lele dan pengolahan lele. dapat dilihat dari peningkatan masyarakat dalam aspek ekonomi, pengetahuan, dan lingkungan.

**Kata Kunci:** *pemberdayaan, budidaya ikan lele, pelatihan, masyarakat*